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1. El presidente destacó que su gobierno trabaja de manera especial en limpiar de corrupción 
y mejorar los servicios en el ISSSTE; acusó a administraciones anteriores de dejar al Sistema 
de Salud completamente abandonado y saqueado. Agregó que, el programa prioritario es 
el IMSS-BIENESTAR; el cual, ya se encuentra en 9 entidades, brindará atención médica y 
medicamentos gratuitos para garantizar el derecho a la salud.

2. Hugo López-Gatell informó que las tendencias a la alza de casos de COVID-19 en el 
mundo se estabilizaron, mientras que en México, ya no siguió reduciéndose el número de 
casos y desde hace dos semanas, comenzó un incremento progresivo lento. Señaló que 
en las últimas 5 semanas, México ha presentado el mayor número de casos de COVID-19 
en una semana.

Expuso que la ocupación nacional de camas para pacientes con COVID-19 es del 4%, 
mientras aquellas con ventilador 1%; destacó que el  91% de la población de 18 años y más 
está vacunada. Anunció que el sábado pasado, México recibió más de 4 millones de dosis 
de la vacuna cubana contra COVID-19, la cual será utilizada para aplicar refuerzos.

3. Zoé Robledo explicó los avances del Plan IMSS-Bienestar en los estados donde se está 
implementado; destacó que las consultas médicas han aumentado 65%, las cirugías 
aumentaron 33% y el abasto de medicamentos; agregó que sigue en la contratación de 
médicos especialistas y detalló que siguen las acciones para incrementar la productividad 
en el Plan IMSS-BIENESTAR, como la contratación de 1,444 médicos especialistas, la 
habilitación de 39 quirófanos y la inversión de 2,599.19 mdp en conservación de espacios y 
7,096 mdp en equipamiento.

Detalló los avances de Plan IMSS-Bienestar en Tlaxcala, Colima y Nayarit.

4. Hugo López-Gatell informó que se está presentando un brote de meningitis en Durango 
y aclaró que éste posiblemente se debe a la aplicación de un medicamento contaminado, 
por lo que se descarta el contagio de esta enfermedad de persona a persona. Señaló 
que la mayoría de las personas identificadas son en su mayoría mujeres, que ya están en 
vigilancia y tratamiento. 

Señaló que en Durango se han identificado 68 casos de meningitis, además, explicó 
que "en este momento hay 13 personas hospitalizadas" y dijo que se han clausurado 4 
hospitales privados, donde se presentaron los casos.

1. Al preguntarle sobre el servicio de luz en Holbox, Quintana Roo, el mandatario dijo que en 
la zona, el poder de ciertos comuneros mantiene en vilo a la comunidad y ellos controlan 
servicios como la luz y la posesión de las tierras; por lo que pidió a la CFE resuelva el 
conflicto.

Jorge Carlos Alcocer Varela, secretario de Salud
Zoé Robledo Aburto, director general del IMSS
Hugo López-Gatell Ramírez, subsecretario de Prevención y Promoción de la 
Salud
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DATO ADICIONAL FRASE DEL DÍA

El presidente anunció que dijo que enviará al 
Congreso una iniciativa para que los delitos 
fiscales tengan prisión preventiva oficiosa, y 
otra iniciativa de Ley de Austeridad para que 
ningún servidor público pueda ganar más 
que el presidente.

Al referirse a la Reforma Electoral, el 
presidente expresó:  "Es un hecho que el 
bloque conservador va a impedir la Reforma 
Electoral, pues quiere seguir entregando 
muchísimo dinero a los partidos".

REFORMA ELECTORAL

POLÍTICA EXTERIOR

1. El presidente aseguró que el bloque conservador va a impedir la reforma constitucional, 
porque "no quiere que haya menos diputados, menos senadores, quiere seguir 
manteniendo a los plurinominales, quieren seguir entregando muchísimo dinero a los 
partidos, a los consejeros no quieren que los elija el pueblo".  Adelantó que, podría enviar 
una reforma electoral este fin de semana, a fin de que quede aprobada este año.  

Expresó que es muy probable que la oposición vaya a acudir a la SCJN para que analice 
si es o no incostitucional el proyecto. Aclaró que gracias a la oposición no podrían reducir 
el número de plurinominales en la nueva iniciativa de Reforma Electoral y aplaudió de 
manera sarcástica.

1. El presidente detalló que en su reunión con el secretario de Agricultura de EUA, Tom 
Vilsack, se acordó ampliar el plazo a dos años para la importación de maíz amarillo de 
México a EUA, pero sólo para consumo animal. Agrego que, prohibir el maíz transgénico 
para consumo humano no es un asunto dogmático, que no solo es bueno para los 
consumidores mexicanos, sino también para los de EUA.

2. El mandatario dijo que la SRE y la SSPyPC pedirán información al Gobierno de EUA para 
saber si se llegó a algún acuerdo con Édgar Valdez Villarreal, alias "La Barbie", y si éste salió 
libre, como lo aseguraron diversos medios.

INFRAESTRUCTURA
1. Al ser cuestionado sobre la construcción del Tren Maya, el presidente  explicó que no 
se puede pagar más de lo que establece el avalúo por los terrenos donde pasará el tren; 
agregó que, se realizan asambleas con los comuneros para llegar a acuerdos. Informó 
que el Gobierno Federal compró alrededor de 15 mil hectáreas del ejido Plan de San Luis 
que colinda con Calakmul, en Campeche, además, dijo que este ejido ya forma parte del 
área natural protegida de Calakmul. Explicó que se recuperaron 2,400 hectáreas que se 
encuentran a 5 km de Uxmal, Yucatán, que habían sido vendidas en 7 mdp a un particular; 
los cuales, se convertirán en una zona natural protegida.

Refirió que la empresa Grupo México interpuso una demanda en contra de su gobierno 
por cancelarles el contrato para la construcción del Tramo 5 del Tren Maya, pero que 
han aceptado llegar a un acuerdo; dijo que, en ese tramo el 70% se construirá sobre una 
plataforma, como una especie de viaducto, para no afectar las cuevas, cenotes, ni ríos 
subterráneos.

2. El mandatario adelantó que visitará la refinería “Olmeca” en Tabasco el 23 de diciembre; 
informó que en Dos Bocas se estará refinando a finales de este año o a principios de 2024.


